

Hinweis für die Presse: Bitte nicht vor dem Sitzungstag veröffentlichen.

**Beschlussvorlage FB 2/028/2021
TOP Nr. 2 (Klima-, Umwelt-, Kultur-, Schul- und Sozialausschuss)**

<i>Gremium</i> Klima-, Umwelt-, Kultur-, Schul- und Sozialausschuss	<i>Beschluss</i> Entscheidung	<i>Ö-Status</i> öffentlich	<i>Sitzungstag</i> 12.10.2021
---	----------------------------------	-------------------------------	----------------------------------

Bezeichnung des Tagesordnungspunktes:

**Zuschusswesen;
Antrag der Straußdorfer Pfarrkirche Sankt Johannes auf Gewährung eines Zuschusses
für die Neubeschaffung einer Orgel**

Sachverhaltsdarstellung / Begründung

Mit E-Mail vom 16.06.2021 und 27.08.2021 hat der Chorleiter und Organisator, Herr Matthias Niedermair der Pfarrgemeinde Straußdorf, einen Antrag auf Bezuschussung gestellt. Durch die auf der Musikempore stehende altersschwache Orgel, beabsichtigt die Straußdorfer Pfarrkirche Sankt Johannes seit 2020 die Neubeschaffung. Ein Orgelsachverständiger hatte sich bereits 2018 das Instrument angesehen und riet der Pfarrgemeinde aufgrund der schlechten Grundsubstanz unbedingt zur Neuanschaffung. Von Reparaturen wird ausdrücklich abgeraten.

Die Kirchenmusik hat in Straußdorf eine große Tradition. Zweimal wöchentlich, freitags und sonntags, wird die Heilige Messe gefeiert. Hinzu kommen Taufen, Trauungen, Beerdigungen, Maiandachten, Engelämter, Bußgottesdienste, usw. Zusätzlich gestaltet ein qualitätsvoller Chor mit sehr guten und motivierten Sängerinnen und Sängern, sowie hervorragenden Instrumentalistinnen und Instrumentalisten die Festgottesdienste an hohen Feiertagen. Seit dem Jahr 2017 gehört der Orgelbau zudem zum Weltkulturerbe der UNESCO. Ein feierlicher Gottesdienst ohne Orgelmusik ist in der katholischen Kirche kaum denkbar.

Die Kosten für den Bau einer Orgel in der benötigten Größe liegen laut Kostenvoranschlag einer Orgelbaufirma aus Feldkirchen-Westerham zwischen 176.000,00 € und 213.000,00 €. Diese Investition überdauert Generationen und weist somit eine sehr lange Nutzungsdauer auf.

Über Spendensammlungen bei der ansässigen Bevölkerung, Benefizaktionen, finanzielle Unterstützung durch die Ortsvereine und Sponsoring von diversen Unternehmen, konnte bisher eine Summe von ca. 30.000,00 € aufgebracht werden. Viele weitere Benefizaktionen sind geplant. Ebenfalls hat Herr Niedermair die Zusage vom erzbischöflichen Ordinariat über einen Zuschuss von 10 % der Gesamtkosten und vom Freistaat Bayern über einen Zuschuss von bis zu 10 %, jedoch gedeckelt auf eine Maximalsumme von 8.000,00 €.

Aufgrund der enormen Bedeutung der Orgel im kirchlichen Leben, der kulturellen Würdigung (UNESCO-Weltkulturerbe) und der Bedeutung für die Kirchenmusikpflege in Straußdorf, hofft Herr Niedermair auf eine finanzielle Unterstützung seitens der Stadt Grafing.

Beschlussvorschlag

Der Klima-, Umwelt-, Kultur-, Schul- und Sozialausschuss beschließt, die Straußdorfer Pfarrkirche Sankt Johannes für den Neubau einer Orgel mit 8.000,00 € zu bezuschussen.

Finanzielle Auswirkungen:

Ja Nein Verw.HH / Verm.HH Ansatzüberschr. Nachtragsvormerkung

Auswirkungen auf den Klimaschutz:

Ja, positiv Ja, negativ Nein

Wenn ja, negativ: Bestehen alternative Handlungsoptionen? Ja Nein

Anlagen:

Antrag Straußdorfer Pfarrkirche Orgel_16.06.21

Antrag Straußdorfer Pfarrkirche Orgel_27.08.21

Historie Orgel Straußdorf